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Zusammenfassung


Auf einem Kontinuum von Schizophrenie zu affektiven Störungen können schizoaffektive Störungen, akute vorübergehende psychotische Störungen und anhaltende wahnhafte Störungen verortet werden. Diese Theorie eines psychotischen Kontinuums wird durch Befunde über genetische, biologische, klinisch-phänomenologische, verlaufsdynamische und prognostische Aspekte insbesondere zu schizoaffektiven Störungen gestützt. Über kognitive Beeinträchtigungen im psychotischen Kontinuum liegt hingegen eine eingeschränkte Studienlage vor. Diese schmale Datenbasis wird präsentiert, zwei eigene Studien zu kognitiven Leistungsmerkmalen bei bipolar schizoaffektiven Störungen und anhaltenden wahnhaften Störungen werden vorgestellt. Neuropsychologische Studien können dazu beitragen, die Annahmen des psychotischen Kontinuums über eine graduelle Zunahme kognitiver Beeinträchtigungen zwischen den Erkrankungsgruppen zu erweitern. Implikationen für die psychiatrische Diagnostik werden diskutiert.
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Summary


Schizoaffective disorders, acute and transient psychoses, and delusional disorders can be located on a continuum from schizophrenia to mood disorders. This theory of a psychotic continuum is supported by research data on genetic, biologic, phenomenological, course related and prognostic characteristics especially of schizoaffective disorders. In contrast, studies on neuropsychological impairments in the psychotic continuum are rare. This limited empirical base will be outlined; two own studies on cognitive performance in bipolar schizoaffective disorders and delusional disorder are presented. Neuropsychological studies extend the theory of a psychotic continuum on gradually increased cognitive impairments between the disorders. Implications for psychiatric diagnostics are discussed.
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